## Embajada del Reino de Marruecos Madrid



B.J 2155 Madrid, le 7 juillet 2014

## Α

## Monsieur le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération

Destinataire principale : Cab/1-DG7/4

Destinataires en C.C : Cab/2-SG/4-DG9/1

Objet : Le journaliste Ignacio Cembrero recruté par le quotidien de renom El Mundo.

J'ai l'honneur de porter à votre connaissance que le journaliste Ignacio Cembrero a été recruté par le quotidien d'information générale à tendance conservatrice « El Mundo », peu de temps après avoir déposé sa démission, en avril dernier, du quotidien de centre gauche « El País », propriété du plus important groupe de communication espagnol « Prisa ».

L'ex correspondant pour le Maghreb, qui animait un blog appelé « Orilla Sur » (Rive Sud) hébergé par le journal El País, et par le bais duquel M. Cembrero laissait libre cours à son hostilité envers le Maroc et son soutien aux thèses des séparatistes, officie désormais pour le compte de son principal concurrent « El Mundo » depuis le 1er juillet 2014.

Au vu de ses premières publications « Extradé par l'Espagne, torturé par le Maroc » consacré au cas Ali Aarras, et « Désarroi royal pour la détention de Mme Claude », simple prétexte pour mettre en lumière le livre controversé du prince Moulay Hicham (Journal d'un Prince banni), M. Cembrero conserve les mêmes positions tranchées envers le Royaume et ses Institutions.

Cette conclusion évidente rejoint le pronostic de certains titres de presse, selon lequel M. Ignacio Cembrero poursuivra son travail journalistique au sein d'El Mundo en traitant des mêmes sujets, à savoir le nord de l'Afrique, avec une attention particulière pour le Maroc. Confirmé par l'intéressé lui-même sur son blog : « Après plus de trois décennies en tant que correspondant d'El País pour le Proche Orient, le Maghreb, et l'Union Européenne ; une étape à Bruxelles afin de coordonner un programme de soutien à la démocratisation de la rive sud de la méditerranée ; et aujourd'hui auprès d'El Mundo écrivant une nouvelle fois sur les voisins méridionaux de l'Espagne ».

Il sied de rappeler que le « divorce houleux » de M. Cembrero avec la direction du journal El País s'est opéré quelques mois après que le Chef du gouvernement Abdel-Ilah Benkiran ait déposé plainte contre lui et son journal, en raison de la publication d'une vidéo d'Al-Qaida au Maghreb Islamique (AQMI) menaçant la sécurité du Maroc et appelant les jeunes marocains au djihad. A ce sujet, l'Audience nationale espagnole a procédé à l'archivage de ladite plainte, le 17 juin dernier, jugeant qu'aucun délit n'a été commis.

Muté dans le service du supplément dominical du quotidien, M. Cembrero a préféré mettre fin à sa collaboration avec le journal, après trente années de service. Dans une lettre adressée à la direction et à la profession, M. Cembrero n'y ait pas allé par quatre chemins en pointant du doigt la raison principale de sa démission à savoir le manque de soutien de sa direction depuis l'annonce du gouvernement marocain de porter plainte contre lui pour apologie du terrorisme.

M. Cembrero se joint ainsi à l'équipe de l'un des mastodontes de la sphère journalistique du pays. Fondé en 1989, El Mundo est le deuxième quotidien le plus lu d'Espagne, derrière El País (1,2 millions de lecteurs). Le quotidien a acquis sa réputation grâce à une ligne éditoriale inspirée du modèle journalistique d'investigation à l'américaine. Ce modèle, poussé à l'extrême par son fondateur et directeur au demeurant, Pedro José Ramirez, en révélant de nombreux scandales de corruption attribués aux différents gouvernements toutes tendances confondues, dont le dernier en date « l'Affaire Barcenas » impliquant le Chef du gouvernement Mariano Rajoy lui même, a eu raison de son poste puisqu'il a été remplacé en raison d'une prétendue baisse des ventes par le groupe multimédia italien auquel il appartient « Unidad Editorial ».

